
Landeshauptstadt
Potsdam 

Das Persönliche Budget 

Die wichtigsten Informationen 
für erwachsene Menschen 
mit Behinderung
in einfacher Sprache    

Bei uns gibt es:

■ Einen Behinderten-Parkplatz,
■ Eingang für Rollstuhl-Fahrer,
■ WC für Rollstuhl-Fahrer,
■ Einen Aufzug 

Mit Bus und Bahn:
Fahren Sie mit den Bussen mit der 
Nummer: 
692, 695 
bis zu der Haltestelle: 
Jägertor/Justizzentrum

Fahren Sie mit den Straßenbahnen mit der 
Nummer: 92, 96 
bis zu der Haltestelle: Nauener Tor

Herausgeber: Landeshauptstadt Potsdam | Der Oberbürgermeister | 2015
Verantwortlich: Fachbereich Soziales und Gesundheit
Fotos und Karte: Landeshauptsdtadt Potsdam/ © muro-fotolia.com, kontur 
Grafiken: © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V.,
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel

An diesen Tagen können Sie zu uns 
kommen

Jeden Dienstag:
Von 9 bis 12 Uhr und von 13 bis 18 Uhr
Jeden Donnerstag
Von 9 bis 12 Uhr und von 13 bis 16 Uhr

Unsere Adresse:
Landeshauptstadt Potsdam
Fachbereich Soziales und Gesundheit
Eingliederungshilfe für Erwachsene
Hegelallee 6-10 
14467 Potsdam

Sie können uns auch anrufen:
Telefon-Nummer: 03 31  28 92 18 2
Telefon-Nummer: 03 31  28 92 43 8

Wir helfen Ihnen gern.
Stellen Sie uns Ihre Fragen.

So finden Sie uns:

Der Eingang ist bei der Straße: 
Jägerallee 2
Unsere Büros sind im 3. Stock. 



Was ist das Persönliche Budget?

Alle Menschen mit Behinderungen können 
das Persönliche Budget bekommen.
Budget ist ein anderes Wort für Geld. 

Sie bekommen ein Budget, 
wenn Sie eine Behinderung haben.
Und Unterstützung brauchen.
Mit dem Geld bezahlen Sie Ihre Hilfen 
und Unterstützung selbst.

Zum Beispiel:
■ Hilfe von der Kranken-Kasse
■ Hilfen bei der Pflege
■ Hilfen bei der Arbeit
■ Hilfen für das Wohnen und das betreute
   Wohnen

Vielleicht bekommen Sie Hilfen von 
mehreren Stellen.
Zum Beispiel von der Kranken-Kasse 
oder vom Sozial-Amt. 
Diese Stellen heißen: Leistungs-Träger.

Dann können Sie ein
trägerübergreifendes 
Persönliches Budget 
bekommen.

Dann arbeiten alle Träger zusammen.

Wir helfen Ihnen:
Welche und wie viel Hilfe brauche ich?

Zum Beispiel:
■ Hilfen zu Hause
■ Hilfen außerhalb der Wohnung
■ Hilfen in der Freizeit
■ Hilfen bei der Arbeit
■ Hilfen bei der Ausbildung

Das schreiben Sie in einen Frage-Bogen.

Den Frage-Bogen 
können Sie bei uns abholen. 
Oder wir schicken den Frage-Bogen 
mit der Post.

Sie können 
den Frage-Bogen alleine ausfüllen.
Oder gemeinsam mit einer Person.

Wie bekommen Sie 
das Persönliche Budget?

Sie stellen einen Antrag.
In den Antrag schreiben Sie:
Ich möchte das Persönliche Budget haben.

Sie können den Antrag bei allen 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter abgeben.

Dann gibt es ein Gespräch über Ihre Hilfen 
und Unterstützung.

Danach bekommen Sie einen Vertrag 
über Ihre Hilfen und Unterstützung. 
Diesen Vertrag nennt man: 
Zielvereinbarung.

Dann bekommen Sie einen Bescheid.
Das ist ein Brief.  Im Brief steht, wieviel 
Budget Sie bekommen. 

Weitere Informationen finden sie im 
Internet:
www.potsdam.de/eingliederungshilfe


